



Kinderliturgienewsletter

13. März 2022: 2. Sonntag der Fastenzeit C

Wir hören heute im Evangelium von einem besonderen Ereignis, der „Verklärung Jesu“. Jesus steigt mit drei Begleitern auf einen Berg, um zu beten, wie es heißt. Wir wissen bereits aus alttestamentlichen Erzählungen, dass der Berg ein besonderer Ort, ein Ort der Gottesbegegnung, ist. Für die Beobachter Petrus, Johannes und Jakobus wird das himmlische Geschehen - das helle Licht, die Erscheinung der Propheten Mose und Elija, die Stimme Gottes - eine einzigartige Erfahrung und eröffnet ihnen eine ganz neue Sicht auf Jesus. Erst sind sie sprachlos und wollen den Moment festhalten, später, nach Ostern, erkennen sie den tieferen Zusammenhang und können nicht mehr schweigen über ihre Erfahrungen. In der Lesung hören wir von einer weiteren „Sternstunde“ – von Gottes Verheißung an Abraham. Lassen wir das Licht solcher Sternstunden auch durch uns leuchten!



Liedvorschläge

Jesus, dein Licht, Liederbuch Religion, Nr. 191

Text und Musik: Alfred Hochedlinger

Es ist ein Lied aus der Kindermesse „Lebensquell“. Nicht zu verwechseln mit der deutschen Version von „Shine, Jesus, shine“ mit dem gleichen Titel.

Jesus dein Licht (Shine, Jesus, shine), God for You(th), Nr. 585

Deutscher Text: Manfred Schmidt; Musik: Graham Kendrick

Man kann die deutschsprachige Version gut mit den Kindern singen.

Link zur Aufnahme: <https://www.youtube.com/watch?v=3jMHa-ilnvU>

Dies ist mein geliebter Sohn, Lasst die Kinder zu mir kommen – 15 religiöse Lieder von Hermann Heimeier, S. 11

Text und Musik: Hermann Heimeier

Die Lieder aus diesem Liederheft sind auch auf der gleichnamigen CD zu hören und unter <https://notenkorb-shop.de/> in der Kategorie Religiöse Lieder zu bestellen.



Linkliste

Die Ausmalbilder zum Evangelium findest du unter: <http://bibelbild.de/>

Die Evangelien in Leichter Sprache sind hier abgedruckt:

<https://www.evangelium-in-leichter-sprache.de/>

Messmodelle der Jungschar Wien findest du unter: <https://wien.jungschar.at/modelle/messmodelle/>

Vorlagen für Kindergottesdienste im Jahreskreis: <https://www.kindergottesdienst-katholisch.de/>

Sonntags Elemente in der Fastenzeit: [Für den Sonntagsgottesdienst mit Kindern \(2\) \(erzbistum-muenchen.de\)](#)

Einen Kindergottesdienstvorschlag zum Evangelium findest du unter [2. Fastensonntag_C - Konzept_35.pdf \(kinderpastoral.de\)](#) und ebenso einen Vorschlag für einen Kindergottesdienst zur Lesung [2.Fastensonntag_C_14-2.pdf \(kinderpastoral.de\)](#)



2. Sonntag der Fastenzeit

Lukas 9,28b-36

Das besondere Erlebnis auf dem Berg.

Einmal stieg Jesus auf einen Berg.
Jesus nahm 3 von seinen Freunden mit.
Jesus wollte auf dem Berg beten.
Die Freunde schliefen beim Beten ein.
Jesus betete weiter.

Beim Beten fing das Gesicht von Jesus
an zu strahlen.
Wie die Sonne.
Das Gewand von Jesus wurde leuchtend weiß.

Plötzlich waren 2 Männer da.
Der eine Mann hieß Mose.
Der andere Mann hieß Elija.
Mose und Elija redeten mit Jesus.

Die Freunde von Jesus wurden wach.
Die Freunde von Jesus wunderten sich.
Einer von den Freunden sagte:

Jesus. Wir wollen 3 Hütten bauen.
Eine Hütte für dich.
Und eine Hütte für Mose.
Und eine Hütte für Elija.

Da kam eine Wolke.
Die Wolke bedeckte alle.
Die Freunde von Jesus bekamen Angst.
Eine Stimme aus der Wolke sagte:

Jesus ist mein lieber Sohn.
Ihr sollt auf Jesus hören.

Dann war alles still.
Die Wolke war weg.
Mose und Elija waren weg.
Die Freunde waren mit Jesus wieder allein.
Zuhause erzählten die Freunde niemand, was
sie auf dem Berg
erlebt hatten.

<https://www.evangelium-in-leichter-sprache.de/lesejahr-c-2-fastensonntag>



Quelle: www.familien234.de - Ausmalbild zum 2. Fastensonntag im Jahreskreis C / Lk 9, 28b - 36



Gedanken und Ideen zur Gestaltung

Spiele zum Einstieg:

*Genau hören: „Simon says“ (Simon sagt): Der*die Leiterin gibt Kommandos, die die Kinder ausführen sollen, aber nur dann, wenn „Simon sagt“ davor gesagt wird. ZB.: „Simon sagt: in die Hände klatschen!“ - alle klatschen. Bei „In die Hände klatschen!“ darf man nicht klatschen.*
Hütten bauen: Die Kinder bekommen in Kleingruppen die Aufgabe, aus einer vorgegebenen Anzahl an Bausteinen möglichst schnell Häuser zu bauen.

Sternstunden im Leben:

Beide Bibelstellen (1. Lesung und Evangelium) werden mit dem Thema „Sternstunden im Leben“ verbunden.

Vorbereiten: großes blaues Tuch oder blaues Plakat, viele ausgeschnittene gelbe Papiersterne
Gespräch mit den Kindern. Du kannst zuerst von einer persönlichen Sternstunde erzählen—was war so besonders daran? Danach Fragen an die Kinder:

Wann waren sogenannte „Sternstunden“ in deinem Leben? Wann ist dir etwas klar geworden? Wann hattest du eine besonders wichtige, schöne Erfahrung, die dein Leben veränderte? Wann war ein besonders festliches Ereignis?

Wer möchte, kann seine Sternstunden mit allen teilen. Dazu hängen oder legen Kinder Sterne auf.

Idee nach: Kath. Jungschar Diözese Linz. Kindergottesdienstgemeinde (KGG) Nr. 54, 2004. [Katholische Jungschar: Diözese Linz \(dioezese-linz.at\)](http://www.katholische-jungschar-diocese-linz.at)

Gruß aus...:

Vorbereiten: viele verschiedene Bilder (oder Ansichtskarten) von Urlaubsdestinationen
Die Kinder schauen sich die ausgelegten Urlaubsfotos/-karten an und versuchen zu erraten, woher die Karte stammt bzw. wo der abgebildete Ort liegen könnte. Gespräch über eigene Urlaubserfahrungen. Wo warst du schon einmal auf Urlaub? Was hast du dort besonderes erlebt, gesehen? Wolltest du schon einmal am liebsten für immer an einem Ort bleiben?

Jesus ging auch einmal mit drei seiner Freunde zu einem besonderen Ort, einem Berg. Dort hatten sie ein besonderes Erlebnis. Petrus wollte am liebsten für immer dort bleiben.

Lesen oder Erzählen des Evangeliums.

Idee nach: <https://wien.jungschar.at/index.php?id=1189&modellid=953>

Plakat gestalten:

Die anwesenden Kinder bemalen am Beginn des Gottesdienstes ein Plakat mit hellen Fingerfarben. Zum Evangelium werden die Buchstaben des Satzes „Jesus ist Gottes Sohn“ aufgeklebt.

Leuchten beim Evangelium:

*Alle Kinder bekommen Kerzen und holen gemeinsam mit Priester und Ministrant*innen das Evangelium ab. Beim Vortragen des Evangeliums stehen sie mit ihren leuchtenden Kerzen in einem großen Kreis um den Ambo.*

Beide Ideen nach: [Kinder im Gottesdienst - Lesejahr C \(kath-kirche-kaernten.at\)](http://www.kath-kirche-kaernten.at)

Zu den Bibellesungen:

Das Evangelium könnte heute als Schattenspiel vorgespielt werden (von hinten beleuchtete Leinwand, Figuren aus Papier ausgeschnitten oder selber spielen).

Bezugnehmend auf die Lesung könnt ihr euch mit dem Thema Familie beschäftigen: Gott versprach Abraham, dass seine Familie so groß werden würde wie die Sterne am Sternenhimmel. Auch wir alle gehören zu den Nachkommen Abrahams.

Lade die Kinder ein, Familienfotos mitzubringen oder lass sie mit Eltern/ Großeltern zum Kindergottesdienst kommen (vorher absprechen).

*Eventuell findest du ein Großelternmitglied, der*die gerne erzählen möchte, wie groß seine*ihre Familie ist, wie das so war, als seine*ihre Kinder/ Enkel geboren wurden, was besonders schön an seiner*ihrer Familie ist usw.*

Sammelt gemeinsam Stichwörter zum Thema Familie und schreibt sie auf einem großen Plakat auf.

Einen Gottesdienstvorschlag mit dem Titel „Ich sehe den Sternenhimmel“ findest du bei der Kath. Kirche Vorarlberg: https://www.kath-kirche-vorarlberg.at/jugend/organisation/katholische-jugend-und-jungchar/links-dateien/Elemente%20fuer%20Kindergottesdienst_Ich%20sehe%20den%20Sternenhimmel.pdf

Give away:

Sterne mit versteckter Segensbotschaft. Eine Anleitung zum Falten eines Sterns findet ihr zB. hier: <https://www.kinderspiele-welt.de/basteln-und-werkeln/falten/sterne-falten.html>

In den Falten des Sterns lässt sich ein kleiner Zettel mit einer Segensbotschaft verstecken.